

# Obando y Bravo aboga por elecciones libres

Roma, Oct. 22 (AP). El más alto dignatario de la Iglesia en Nicaragua pidió hoy al régimen sandinista que garantizara la "libertad de acceso y libertad de participación" en las elecciones presidenciales del 4 de noviembre.

El arzobispo de Managua Miguel Obando y Bravo también rechazó las acusaciones de la Junta Sandinista de que la Iglesia estaba en contra del régimen izquierdista.

"La Iglesia es apolítica... siempre adoptó un papel profético, pronunciándose contra el pecado y la injusticia de todo tipo", dijo el arzobispo en conferencia de prensa.

En Managua, ayer se retiró uno de los siete partidos que se postularon para las elecciones, arguyendo que, según las organizaba el gobierno izquierdista, no resol-

vían el problema de la paz en el país. El independiente Partido Liberal, encabezado por Virgilio Godoy, es uno de los tres que frecuentemente acusaron durante los últimos dos meses a muchedumbres pro gubernamentales de tratar de perturbar su campaña. La mayor coalición opositora, la Coordinadora Democrática Nicaragüense, decidió boicotear las elecciones basadas en que el gobierno no garantizaba una votación abierta y libre.

"La Iglesia pide que las elecciones del 4 de noviembre sean caracterizadas por libertad de acceso y libertad de participación", dijo el arzobispo. La Iglesia se opuso a "ciertas" políticas gubernamentales, tanto del actual régimen instalado hace 4 años cuanto del anterior, del

-Pasa a la página 52-

## Otra censura de los sandinistas contra 'La Prensa'

Managua, Oct. 22 (AP). El diario independiente "La Prensa" no circuló hoy después que la Dirección de Medios de Comunicación del Estado le censuró más del 50 por ciento de sus principales noticias, dijo hoy su editor Pedro Joaquín Chamorro Barrios.

Chamorro Barrios dijo que la dirección censuró todo el material que informaba sobre la decisión del Partido Liberal Independiente (PLI), de acudir a la abstención electoral. La decisión fue dada ayer por la convención anual del PLI.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

## Comienza el deshielo diplomático a Polonia

Varsovia, Oct. 22 (UPI). El primer ministro griego Andreas Papandreu llegó hoy a Varsovia, en la primera visita de un líder de un país miembro de la OTAN desde la imposición de la Ley Marcial en Polonia, en diciembre de 1981.

El primer ministro polaco, general Wojciech Jaruzelski, y su gabinete dieron la bienvenida a Papandreu en el aeropuerto de

Varsovia, y la televisión estatal transmitió el acto en vivo como prueba de la importancia que se asigna al hecho.

La visita de tres días de Papandreu es la primera que cumple a Polonia un jefe de Estado de un país miembro de la Organización del Tratado del Atlántico Norte desde diciembre de 1981.

## Rebelde salvadoreño informa a Betancur

Bogotá, Oct. 22 (UPI). El presidente Belisario Betancur se reunió hoy con Mario Aguñada, uno de los dirigentes guerrilleros salvadoreños, con quien discutió la crisis en El Salvador y las perspectivas del nuevo diálogo de paz en la convulsiónada región.

Aguñada, que llegó anoche a Bogotá, le informó a

Betancur sobre la situación en su país luego del diálogo de hace una semana en La Palma, El Salvador, entre el presidente José Napoleón Duarte y los representantes de la guerrilla.

El dirigente del Frente Democrático de El Salvador le explicó al presidente colombiano cuál es la posición.

-Pasa a la página 26-

## Partido Liberal retirase de comicios sandinistas

Managua, octubre 22 (UPI). El principal partido opositor inscrito en las elecciones del 4 de noviembre próximo, decidió retirarse del proceso, tras demandar que los comicios sean aplazados hasta enero de 1985, dijo ayer una fuente política.

Ulises Somarriva, secretario general del Partido Liberal Independiente (PLI), dijo que en votación de delegados nacionales,

para demandar la postergación de las elecciones, fue de 94 en favor, 20 en contra y una abstención.

Somarriva indicó que el PLI, que antes fue aliado del gobierno sandinista, no participará en las votaciones a menos que el Frente Sandinista de Liberación Nacional posponga las elecciones por lo menos hasta el 15 de enero del año próximo.



CANONIZACION. Ciudad del Vaticano, Oct. 22 (UPI). El Papa Juan Pablo II y dos cardenales son vistos aquí durante la ceremonia de canonización de un sacerdote ecuatoriano que murió en 1910. El Papa proclamó santo al reverendo Miguel Febres Cordero, en una misa en la Basílica de San Pedro, ante unos 15 mil feligreses.

## Arafat busca tregua en guerra: Irán-Irak

Doha, Katar, octubre 22 (AP). El jefe de la Organización de Liberación Palestina (OLP) Yasser Arafat procura concertar una tregua limitada entre Irán e Irak como forma de contener la actual intensificación de la guerra entre esos países, informa hoy el diario "Al-Raya".

Atribuye a Arafat haber dicho que trataba de convencer a los dirigentes iraquíes de que aceptaran la tregua, que sería gestionada por el Comité de Mediación de siete naciones representantes de las 45 de la Organización de la Conferencia Islámica (OCI).

## Enfoca panorama del área centroamericana

Bogotá, Oct. 22 (AP). Las dificultades para lograr un acuerdo en torno al Acta de Contadora para la Paz y la Cooperación y la imposibilidad de celebrar genuinas elecciones libres en Nicaragua podrían precipitar el fracaso del Grupo de Contadora y una posible intervención militar de los Estados Unidos en Centroamérica, afirmó hoy aquí el ex presidente

de Venezuela, Carlos Andrés Pérez.

En conferencia de prensa, Pérez dijo que si los cancilleres del Grupo de Contadora —Colombia, México, Venezuela y Panamá— no logran un acuerdo con los países centroamericanos "los presidentes deben reunirse para evitar el fracaso de la mediación", dijo Pérez.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



REPUDIA PLAGIO. Varsovia, Oct. 22, (AP) El líder del Sindicato Solidaridad, Lech Walesa, repudia en conferencia de prensa el plagio del sacerdote Jerzy Popieluzko.

# Esencial empate Reagan-Mondale

Washington, Oct. 22 (UPI). Las primeras encuestas realizadas tras el segundo y último debate entre Ronald Reagan y su contrincante demócrata Walter Mondale mostraron hoy que a pesar de que el presidente logró una leve ventaja, la mayoría de los entrevistados afirmó que el encuentro resultó "esencialmente en un empate".

El sondeo realizado por la cadena de televisión ABC entre 695 personas que vieron el debate, que se concentró en política exterior, indicó que un 39 por ciento favoreció a Reagan mientras que un 36 por ciento pensó que Mondale fue el

ganador.

Un 25 por ciento dijo que el debate resultó en un empate. En la encuesta, se calculó un margen de error de un 4.5 por ciento.

Otra encuesta, de la revista "Newsweek", concluyó que el último debate antes de los comicios el 6 de noviembre resultó "esencialmente en un empate", con Reagan seleccionado como el ganador por un 43 por ciento de los que participaron en el sondeo y Mondale por un 40 por ciento.

-Pasa a la página 52-



CUANTIOSOS DANOS. Pasadena, Texas, Oct. 22 (AP). Aspecto parcial de los cuantiosos daños materiales causados

esta madrugada por un tornado en un complejo de apartamentos de este suburbio de Houston.